

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



EL NIÑO

EDUARDO ROBLES LOPEZ

subió al cielo el día 10 del actual.

Sus sentidos padres, al participar á sus amigos la pérdida que han experimentado, les suplican que asistan á la Misa de Angel que se celebrará mañana sábado á las diez, en la iglesia de Sta. Catalina; por cuyo favor les anticipan las gracias.

GRAN FARMACIA CATALANA de Ferrer Hermanos.

PLAZA DE S. JULIAN.

Siendo un peligro constante para la sanidad pública el tener mezcladas las drogas con los comestibles, lo cual prohíben además las leyes de sanidad, esta casa es la única en Murcia, fíjese el público, que tiene separados por medio de tabique dichos artículos.

SECCION DE DROGAS.

Productos químicos para las artes y la industria, especialidad para proveer botiquines, depósito de la Legía Fénix, ES-ANO superior, COLA para los carpinteros á precios ventajosísimos.

SECCION DE COMESTIBLES.

Garbanzos de Castilla la Vieja, azúcares de todas clases, chocolates, pastas de papa, arroz, habichuelas, mojama, bacalao, etc. etc.

SECCION DE PERFUMERIA.

Esencias finas para el tocador, agua de colonia extra, jabones extranjeros y del país, superfinos, extractos de olor, agua de rosas, polvos de arroz y agua de Barcelona para el cutis, tónico oriental, etc. Géneros sin competencia, en calidad y economía.

FARMACIA CATALANA

AL LADO DE LA

FARMACIA DEL LDO. D. AGUSTIN FARRAN
PLAZA DE S. JULIAN. MURCIA.

ALICANTAS, DIARIAS, TERCIANAS y CUARTANAS, por rebeles que sean, desaparecen usando las píldoras febrífugas de Moreno Lopez. Para su uso vease la instrucción que acompaña á cada caja. Precio de cada caja, 14 reales; idem de la media para niños 8 reales. Remitiendo su importe se manda por el correo.

Único punto de venta

FARMACIA DE J. MORENO LOPEZ
PLAZA DE CAMACHOS, NUM. 26.
100-70

SE VENDE toda clase de relojes, á pagar dos pesetas por semana, en la relojería de Clovis Joubert, Platería 80. 15-1-x

AGUAS AZOADAS.—Privilegio por 20 años. Se venden en Murcia y Cartagena, juntos ó separadamente. Dirigirse á D. Peregrin Montoso, Calle, 1, Valencia. x-16-2

LO DEL DIA.

Si lo que nosotros podemos hacer, no lo hacemos, ¿qué de extraño que no se haga aquí lo que otros nos han de dar hecho?

Se dijo que era necesario sacar la feria de los días siempre, ó casi siempre lluviosos, de Setiembre, en los que se vienen aguando las fiestas, y todavía no se ha resuelto nada sobre el particular.

¿Qué dificultad puede haber en llevar la feria á los 15 primeros días de Julio, ó á otros cualesquiera, que ofrecen la garantía posible de bonanza y buen tiempo?

Que de cada diez ferias, se aguan ocho, está demostrado por los hechos y por los ayes de casi todas las empresas de toros, que más ó menos, todas han sufrido cojidas de importancia.

Que suponiendo que la población perdiera algo, por la novedad, se compensaría esa pérdida, por un lado con la seguridad de lo poco, que es mejor que la eventualidad de lo mucho, y por otro lado, con el reintegro sucesivo en las ferias medianas, pero seguras.

Nosotros somos partidarios decididos de la feria en Julio, y deseáramos que se celebrara en aquel mes y que su último día fuese el de la Virgen del Carmen. Pero no basta nuestra opinión, ni la de muchos comerciantes é industriales que opinan lo mismo; es necesario que el ayuntamiento resuelva y publique su acuerdo, pues hay ya quien necesita saberlo, como el arrendatario de la plaza de toros.

De un amigo, que nos ha hecho el obsequio, hemos recibido un cajoncito de uva de Alhama, que nos ha gustado, tanto por lo exquisita, como por lo bien presentada y dispuesta, pues estaba en condiciones de haber podido ser exportada á grandes distancias, conservándose entera y sin daño alguno. Alhama es un pueblo industrial que sabe trabajar los dos productos ricos y superiores que saca de sus pocas tierras, que son los higos pajareros y la nva; siendo

de sentir que no sea tan conocido su mazapan riquísimo, que compite con el de Toledo.

«Madrid, Zaragoza y Alicante», es un juguete, en el cual no hay mas que dos personajes y medio, aunque los prospectos ponen diez ó doce. Los dos personajes son: el Sr. Puertas que hace el protagonista, y la señora Malaver. De la Sra. Bustamante, decimos que es medio papel, porque no toma parte mas que en una escena; no porque ella no lo haga bien. La obra no es un juguete, es un juguete, que ha reforzado poco el repertorio.

Hemos tenido el gusto de ver un retrato de la difunta señora doña Dolores Garcia, viuda de Estor, hecho al óleo por el Sr. Serrate, que no ha tenido para su obra mas que una mediana fotografía de dicha señora. El parecido es perfecto y el colorido muy agradable, notándose además gran corrección en el dibujo. La familia podrá tener indudablemente en este retrato, una obra de arte y un fiel recuerdo de la finada.

Ayer estuvo la Estacion de la Vela y Alumbrado en San Nicolás, por el alma del inolvidable D. Acisclo Diaz Rocher. Bastantes fueron los amigos que con su viuda, hijos y hermano, dedicaron un piadoso recuerdo y una oración por el finado; pero, entre todos, debemos hacer constar que los chicos de la banda de la Misericordia, espontáneamente, pidieron permiso al Sr. Director de la Casa, para ir á dicha iglesia á dedicar un Padre-Nuestro por el alma de su buen maestro, y habiéndolo obtenido, fueron y oyeron las misas de diez y once, con un recogimiento y un respeto ejemplares. Grata á Dios y á los hombres debe ser la manifestación de agradecimiento de esas pobres criaturas.

Audiencia.

Ayer se celebró la vista de una causa seguida contra el vecino de Bullas José Litrán Sanchez por el delito de disparo y lesiones.

En la mañana del 4 de Abril del año último, hallábase el procesado en su casa trabajando en su oficio de carpintero, cuando se presentó en su puerta denostándole y desafiándole Antonio Fernandez, con motivo de cierta rivalidad que entre ambos mediaba, y de la que era causante una muchacha del pueblo, hácia la cual sentían afición uno y otro.

El Litrán no hizo oídos—según declaración del interesado—á las bravatas de su adversario y continuó en su trabajo.

A muy poco rato, José Litrán salió de casa y á no mucha distancia de ella se encontró con el Hernandez, el cual volvió á las andadas, y entonces ya, el procesado le descargó dos garrotazos, uno de ellos

en la cabeza, donde le dejó una huella sangrienta. Corrió el agresor; le persiguió pistola en mano el agredido, y al primero, que también echó mano á un arma de fuego, se le fué un tiro, según parece; pues el disparo resultó extemporáneo y sin objeto, dada la gran distancia que separaba ya á los contrincantes.

El ofendido negó ayer haber sido el provocador de la reyerta, y afirma que, aunque oyó el disparo, no vió, ni sabe que se dirigiera contra él.

Otros testigos manifestaron, asimismo, haber oído el tiro, sin ver si el procesado apuntó ó no á Antonio Fernandez.

El teniente fiscal Sr. Casasola, visto el resultado de la prueba, pidió se considerase al acusado como autor únicamente de las lesiones inferidas al ofendido, pero no del delito de disparo, por no estar plenamente probado el hecho, solicitando se le impusiera la pena de dos meses y un día de arresto.

El defensor Sr. Clemares, en atención á haber obrado en justa defensa, solicitó la libre absolución para su patrocinado.

BELEN

LIGERA RESEÑA BÍBLICO-GEOGRÁFICA.

II.

Situación de Belén.—Datos de su antigua historia.—Cisterna de Belén.—Cisterna de David.

En la antigua Tribu de Judá, al S. y á unos diez kilómetros de Jerusalén, está la ciudad de Belén. Hállase situada en la cima de un monte, cuya altura sobre el nivel del mar es de setecientos siete metros. Distante de las playas orientales del Mediterráneo, *mare magnum* de los hebreos, diez leguas próximamente, y ocho del lago Asphaltito ó mar muerto, encontrándose al E. de aquel y al Poniente de este.

En la época en que Abraham se trasladó de la región, que el Éufrates fertiliza, á la tierra de Canaan, ya existía esta ciudad. Roboam, hijo y sucesor de Salomon, la fortificó cercándola de buenos muros. El mismo rey puso en ella gobernador, edificó almacenes para viveres, y estableció una armería de picas y escudos. Entre los israelitas que, acudidos por Zorobabel, regresaron de la cautividad de Babilonia, solo se contaron ciento veinte y tres bethlemitas: número insignificante si se compara con el que volvió de otras ciudades; mas no tan insignificante si se tiene en cuenta el reducido vecindario que siempre tuvo la ciudad de David. Su misma posición en la cima de un monte está indicando que su extensión no debió ser en ningún tiempo muy considerable.

Junto á la puerta oriental de la ciudad estuvo la famosa cisterna forrada interiormente de planchas de plomo, cuyas excelentes aguas se sacaban por las aberturas circulares

practicadas en su cubierta. Esta es la cisterna de Belen que mencionan los Libros de los Reyes y de los Paralipómenos, y despues se llamó Cisterna de David, con motivo del siguiente suceso: Los Filisteos, á quienes David combatia, ocupaban el valle de Raphaim, situado entre Jerusalem y Belen, y tenian en esta última ciudad una numerosa guarnicion. Era la época de las mieses, y el Rey que estaba, no lejos de aquel valle, en la cueva Odolám, convertida á la sazón en fortaleza, sitiándose molestando por la sed, exclamó: «¡Oh si algú me diera á beber agua de la cisterna que hay en Bethlehém junto á la puerta!» Inmediatamente tres hombres valerosos de su ejército, Jesboan, Eleazar y Sema, atravesaron el campo enemigo, llegaron á Belen, sacaron agua de la cisterna y la llevaron á David; pero David no quiso beberla, «sino que hizo de ella libacion al Señor, diciendo: Guárdeme el Señor de hacer esto: ¿beberé yo la sangre de estos hombres que fueron á buscarla aventurando sus vidas?» (1)

JOSÉ SEVILLA ALBACETE.

(1) Libro segundo de los Reyes, capítulo 23.

LOS TORPEDEROS.

I.

El ilustrado periódico de Madrid «La Marina» viene publicando una coleccion de artículos fundados en la opinion de un almirante extranjero: artículos que, si bien en el fondo parece llevar el ánimo de los lectores en favor de determinadas teorías, á poco que piense el mas profano en asuntos marítimos, puede sin gran trabajo rebatir sus opiniones y, digo más, sospechar que el citado almirante quiere extravariar la opinion de las naciones marítimas en beneficio de la suya.

Que los torpederos no sirven en una escuadra y solo los buques de gran tamaño son los llamados á emprender combates navales, dice el almirante aludido. Y aunque esta cuestion no es verdaderamente pertinente en este DIARIO, yo lector asiduo y murciano no puedo menos de pedir la palabra en contra, siquiera sea en pequeños artículos.

El torpedero es el buque de combate mas formidable. Cuando el mas hermoso buque blindado, provisto de todos los adelantos modernos se vé frente á un pequeño torpedero, métanse dentro del acorazado los que desprecian al pigmeo y tomémosles el pulso á los que tratan de desacreditar al torpedero.

Como quiera que los lectores de EL DIARIO, no tienen motivo para entender de este asunto, les diré que el torpedero automovil moderno, no es un arma segura con la que se pueda contar en un momento determinado. Es un proyectil cargado de algodón-pólvora que cuesta al Estado cincuenta mil reales y que dá en el blanco con probabilidades de éxito siempre que la distancia sea menor de quinientos metros.

Cualquiera al leer esto dirá: «Pues ese proyectil tan caro no sirve para nada». Y yo respondo: «Pues métase usted en un barco que esté amenazado por un torpedero».

La guerra marítima es hoy un problema que no ha conseguido resolver ninguna nacion. Creemos, ó me-

yor dicho, creen la inmensa mayoría de los españoles que Inglaterra es la primer potencia marítima, y sin embargo no lo es. Tiene Francia mas buques de combate, aunque aquella tenga mas banderas izadas en sus picos cangrejos.

Pues bien: si en medio de una escuadra de cuarenta buques acorazados ingleses se introduce una escuadrilla enemiga de diez torpederos, el desorden será seguramente inmediato, y aunque algun torpedero perezca, ¡cuantos acorazados no se irán á fondo ya sea por explosion ó por colision con los de su misma escuadra!

El torpedero tiene realmente mas fuerza moral que material. La sola sospecha de la existencia de torpedos en un puerto evita la entrada de una escuadra enemiga; y hoy, el torpedo Whithead, instalable en buques y en baterías, hace los puertos inexpugnables.

Preciso es que en estos pequeños artículos haga, en lo posible, omision del tecnicismo para que todos los lectores que me honren con su atencion puedan hacerse cargo de esta nueva arma de combate cuyo nombre saben todos; pero me atrevo á decir que muchos ignoran en qué consiste.

En otros artículos procuraré explicar en lo posible, esta maravillosa arma y sirva este primer escrito como prólogo.

PERICO.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Dice «La Publicidad»:

«Entre otro de los obsequios que preparan los reformistas de esta ciudad al Sr. Romero Robledo, si viene como se espera, se cuenta una espedicion á la sierra, en donde le darán un banquete dicho vulgarmente *pae-lla* en la fábrica de fundicion de los Sres. Soler.

Será en el único acto que el señor Romero dirija la palabra á sus amigos y hable de política, si bien sin hacer declaraciones de gran alcance.»

—Mañana noche tendrá lugar en el teatro de Maiquez, el estreno del juguete cómico-lírico en un acto, de D. Luis Cocat y D. Heliodoro Criado, nominado: «Quedarse in albis».

—En la actualidad existen en la cárcel pública de esta ciudad, ochenta y cinco presos; de ellos veintiuno sufren condena de prision correccional; siete de arresto mayor; nueve se hallan á disposicion de la Direccion general de penales, veintiocho sufriendo prision preventiva.

Este considerable número de presos, ¿no merece la pena de que se construya una cárcel en condiciones adecuadas é higiénicas?

¡Qué cargo tan severo puede formularse por el abandono con que se mira este asunto, en que se halla interesado hasta el sentimiento humanitario!

Además; es molestísimo que la cárcel se halle á media legua de la poblacion.

¿Dónde se ha visto esto?

LORCA.

Esta mañana, en medio de un numeroso acompañamiento, se ha verificado el entierro de la preciosa niña hija de nuestro particular amigo el acaudalado banquero D. Raimundo Ruano, á quien, como á la demás

familia, acompañamos en su profundo dolor.

—Según tenemos entendido, á causa de la enfermedad que padece, ha desistido el Sr. Obispo, de hacer un viaje á la vecina villa de Aguilas, como así lo tenía pensado.

Tan pronto como se restablezca y termine sus funciones en esta poblacion, regresará á la capital.

—Una de las visitas de más resonancia que ha girado el Sr. Obispo en ésta, ha sido la del establecimiento de beneficencia, donde pasó todo el dia, á escepcion del tiempo empleado por la mañana, en la parroquia de San José administrando el Sacramento de la Confirmacion.

Luego que descansó breves momentos giró la visita general, inspeccionando todos y cada uno de los departamentos de la casa; en la sala de enfermos dedicó á cada uno de estos las más cariñosas frases de consuelo, dándoles á besar el anillo, bendiciéndoles y regalándoles á cada uno un rosario, cuyo religioso donativo fué aceptado con gusto por aquellos infelices que por primeaa vez en su vida se veian obsequiados por tan elevada dignidad eclesiástica; en la sala de exósitos prodigó repetidas caricias á los desgraciados niños, por cuya suerte se interesó vivamente, ofreciendo hacer en su obsequio cuanto pudiera en vista de la triste situacion en que se encuentran.

En la clase de párvulos escuchó su Ilustrísima á un orador microscópico, cuyo discurso fué objeto de admiracion por parte de los concurrentes.

Después se trasladó el diocesano al salon de costura, donde le esperaban mas de cuatrocientas niñas pertenecientes á las clases de enseñanza, colegio de pensionistas y huérfanas, en union de sus discretas y virtuosas directoras las Hermanas de la Caridad, cuyo ejército de ángeles de la tierra, recibió al Sr. Obispo con los acordes de un himno cadencioso, que más que de voces humanas, parecía entonado por espíritus celestiales dedicados constantemente á cantar alabanzas al Señor.

El diocesano, sentado bajo un rico sólio preparado al efecto, rodeado de sus familiares, el arcipreste y una representacion de la Junta de Patronos, compuesta de los Sres. Pelegrin, (D. Mariano) D. Joaquin Gimeno y el secretario de la misma D. Eduardo Diaz, escuchó de una de las huérfanas un bien pronunciado discurso, que hizo que los concurrentes sintieran brotar de sus pupilas la misteriosa lágrima del entusiasmo y del amor.

El Prelado contestó afectuosamente á la oradora huérfana, viéndose acto seguido agradablemente sorprendido por la preciosa niña Maria Luisa Ruano, hija de D. Raimundo, que con una seguridad increíble y una destreza impropia de los pocos años, recitó una hermosa poesia en francés, alusiva al acto, mereciendo por ello los justos plácemes del señor obispo y de cuantas personas tuvieron la dicha de escucharla.

Sigió á este acto el de las ofrendas presentadas al prelado, consistentes en un magnífico cuadro con las armas de familia de su ilustrísima, unos preciosos cogines de indisputable mérito, un cuaderno en colores primorosamente hecho á la pluma, dedicado al señor obispo; y otra por-

cion de objetos preciosos que seria prolijo enumerar.

CORRESPONDENCIA

Madrid 12 de Diciembre de 1888.

En la última sesión de la Academia de la Historia se dió cuenta del donativo hecho á dicha corporacion por monseñor D. José Benavides, rector de la iglesia española de Monserrat, en Roma, persona ilustradísima y distinguido anticuario y bibliófilo, que ha logrado reunir en la capital del mundo católico una coleccion de libros de estimable precio. El Sr. Benavides, que es correspondiente de la Academia de la Historia, ha remitido á ésta el ejemplar de la «Geografía de Strabon», que le fué regalado por el mismo Sr. Corsa Luzi. á quien se debe la publicacion de obra de tan estimable y rara.

—Los periódicos de Zamora, sin distincion de matices políticos, se ocupan de una manera cariñosa del que hasta hace pocos dias fué gobernador civil de aquella provincia, nuestro estimado amigo D. Miguel Aguado, y hacen justicia á sus excelentes dotes de mando é inmejorables prendas personales.

Tambien elogian, como se merece, á su simpática y distinguida esposa.

—El director general de Ingenieros, general Burgos, se encargó ayer de la direccion de la Guardia civil, que desempeñaba el general Chinchilla.

—Al recibir en Egea de los Caballeros la noticia de haber sido indultados los reos que estaban en capilla, recorrieron las calles con rondallas y músicas numerosos grupos, que con el mayor entusiasmo y alegría dieron vivas á S. M. la Reina Regente.

—El importe total de lo recaudado por entradas en la Exposicion Universal de Barcelona, asciende á 1.220.333 pesetas. Lo calculado era un millon; resulta, pues, un superávit de 220.333 pesetas.

—Continúa el alza de los fondos.

Medio por cierto, ha ganado de ayer á hoy el principal signo de crédito, y equivalente subida han tenido los demás valores cotizables.

—Segun leemos en un telegrama de «L' Univers», en la «Asamblea de los católicos del Norte», cuyas sesiones han comenzado el dia 28 del pasado mes, M. Amadeo de Margerie propuso la celebracion del décimo-cuarto centenario de la conversion de Francia al catolicismo, y la idea fué acogida con verdadero entusiasmo por todos los asistentes, disponiéndose desde luego á su realizacion.

—A la fabulosa cifra de 20.069,528 francos asciende lo recaudado para la iglesia del Sagrado Corazon de Jesús, en París, y á 19 millones y medio lo gastado en ella.

El año 89 empezarán á cubrir las bóvedas de la iglesia, excepto las grandes cúpulas del crucero, y es posible que en las fiestas del Sagrado Corazon, en 1890, se pueda inaugurar tan grandiosa basílica.

COSAS VARIAS.

CANTARES.

Tontas, coquetas y *cursis* llama Gil á las de Ibarra. No me extraña, pues me han dicho que le han dado calabazas.

Señor, ¿qué han hecho los sastres, las patronas y las suegras para caer en las manos de tanto malo poeta?

En dos cosas se parecen el caballo y la mujer: la una... no la recuerdo y la otra... no la sé.

¿Que D. Lesmes Canutillo es poeta de alta talla? hombre, si es un mequetrefe que apenas llega á una vara!

Mehan dicho que en Francia llaman á las suegras «bellas madres»; sin duda alguna será por sus bellas cualidades.

MARIANO ARBU.

A LA SRTA. N. S.

¿Cómo podrá mi alma dejar nunca de amarte y eterno consagrarte mi pobre corazón? Si eres la imagen que yo venero; si eres la dicha que busco yo; por eso, niña, tanto te quiero... ¡mas tú á mí, no!

B. HOSTENCH.

NOTICIAS LOCALES.

La intranquilidad consiguiente que producen en los empleados los tratos ministeriales, ha comenzado á sentirse aquí, donde ya ha habido cesantías y traslados.

Dios tenga de su mano á los nuevos ministros en esto de «Tengo el honor» y «He tenido á bien.»

Segun leemos en «La Paz», se halla enfermo en Santomera, el ilustrado profesor de aquella escuela nuestro querido amigo D. José Puig; á quien deseamos una rápida mejoría.

En la primera semana del mes actual se ha recaudado en las aduanas de esta provincia la suma de 25.935 pesetas 64 céntimos.

Se ha abierto el pago del primer trimestre del actual ejercicio á los maestros de primera enseñanza de Pliego, Ulea, Aguilas, Molina y Cartagena.

La guardia civil del Estrecho de San Gines ha capturado al joven Juan Visado, por reclamarlo el juez de aquel partido.

Ha sido nombrado oficial de 5.ª clase de la administracion de correos de esta capital D. Juan Minguez, empleado del ramo en Cartagena.

De real orden han sido aprobados los fallos de la comision provincial declarando soldados sorteables á José Ricon Caro, de Caravaca, Juan Lucas Tomás, de Cieza, y José María Ruiz Riquelme, de Molina.

Ha sido declarado cesante el oficial de 5.ª clase de la administracion de correos de esta capital D. Casto Astorza, y nombrado para otro destino de la de Cartagena, con 1.225 pesetas.

Ayer fué conducido á esta capital y puesta á disposicion del Sr. Delegado de Hacienda, cierta cantidad de tabaco, aprehendido por carabineros, en Cartagena.

En la última sesion de la comision provincial se acordó:

Quedar enterado del estado remitido por el director de la Casa de Misericordia, referente á los víveres suministrados en Noviembre á aquel establecimiento.

Nombrar practicante de la enfermeria de la casa de Misericordia á D. Pedro Aranda Lopez, gratuitamente por ahora, y hasta que la Diputacion resuelva sobre la dotacion de este cargo y se consigne crédito para él en el presupuesto.

Abonar al facultativo D. Ignacio Martinez Lopez el importe de 19 reconocimientos hechos á mozos del actual reemplazo.

Hoy se verán en la audiencia tres causas de los juzgados de S. Juan y Mula; informando los Sres. Martinez Moya, Cañada, Garcia Gonzalez y Leante (D. L.)

El director del hospital ha pedido autorizacion á la Comision provincial para dar tres comidas extraordinarias en las fiestas de Pascua, como es costumbre, á los enfermos de aquel establecimiento.

Ayer mañana fué puesto á disposicion del juzgado de la Catedral un vecino del barrio de S. Antolin, que profirió anteanoche palabras injuriosas contra unas mujeres.

Esta noche á las seis se reunirá el Consejo Administrativo de la Cooperativa de Empleados, casa del señor D. Mariano Aguado, para acordar sobre la fianza presentada por el arrendatario in partibus de la plaza de toros.

El «Boletin oficial» de ayer, contiene:

Código civil.

Reglamento especial para el servicio, policia y conservacion de los muelles, obras y zona marítima del puerto de Cartagena.

La junta administrativa que debía celebrarse ayer para entender en la aprehension de 110 kilos de miel, se ha dejado para hoy á las 12.

Ayer se suspendió en la audiencia la primera de las causas anunciadas, por no haber comparecido los dos procesados.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el anuncio que publicamos en la cuarta plana, que creemos es de un verdadero barato.

Ayer mañana dió un resbalon un pobre anciano en la plaza de Belluga, ocasionándose tan fuerte golpe que hubo de ser llevado al hospital.

Han sido presos por la guardia civil de Pacheco, dos individuos que jugando á los bolos promovieron una cuestion é hirieron á uno de los jugadores llamado Manuel Camero Martinez.

Aprobados por la junta provincial de Instruccion pública, se han remitido á los ayuntamientos de la capital, La Union, Cartagena, Aguilas, Pacheco, Beniel, Albudeite, Alguzas, San Javier y Mula, los presupuestos del material de escuelas correspondientes al ejercicio de 1888 al 89.

Ha sido nombrado médico de la cárcel de La Union D. José Gabriel Aran y Diaz.

Las alcantarillas todas, ó casi todas, de la parroquia de San Pedro exhalan un olor insoportable, no sa-

bemos si porque en ellas se arrojan aguas sucias, de las matanzas, de la que se emplean en las saladuras, etc., ó porque no se hace de ellas la debida limpieza. Sea por lo que quiera, es necesario que se eviten esos malos olores que pueden perjudicar no poco á la salud. Así lo recomendamos á la comision de policia urbana.

Desde anoche á las ocho hasta esta mañana, ha estado sin funcionar el teléfono de esta ciudad, á causa de las nuevas instalaciones que se están ejecutando, para beneficio de los abonados.

Por el círculo agrícola de Albox se ha elevado una exposicion del Sr. Ministro de Fomento, en demanda de que el trazado del ferrocarril de Murcia á Granada no se modifique, por los grandes, incalculables perjuicios que la variante proyectada habia de ocasionar á aquel pueblo sin ventura.

Ayer quedó colocada sobre su pedestal, en la plaza de Camachos, la estatua del ilustre D. José Maria Muñoz.

Ayer mañana se reunieron en el ayuntamiento los mayores contribuyentes del pueblo de Zeneta, para tratar de reparto de consumos de aquel partido.

ANUNCIOS DEL DIA.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para esta noche: A las ocho, «Chateaux Margaux»; á las 9, «Jugar al moscardon»; á las 10, «Los Inútiles»; á las 11, «Torear por lo fino».

CARNE DE CABRITO

—A seis reales el kilo se vende en la Puerta de la Carnicería que cae al Contraste.

MARIANO GARRIGÓS LOPEZ.

7, Carnecerías, 7.

En este acreditado establecimiento se recibió ayer el completo surtido de ultramarinos y comestibles: entre ellos los ricos jamones de Wesfalia ó ahumados; las conservas de pescados, legumbres y frutas en almibar; los quesos crema de la crema con vegiga y sin ella, de nata y gruyer hemental; la rica y legítima miel de romero y otra infinidad de artículos para los próximos dias de Pascua. 3—1

EL CENTINELA.

LECHE DE VACA SUIZA.

Se sirve á domicilio á 60 céntimos de peseta el cuartillo, y en el establecimiento, calle de los Apóstoles, 16, y Sta. Isabel, 5, accesorio, á 40 céntimos de peseta cuartillo. 6—1-x

FORTUNON.

La administracion de loterias de la Sra. Viuda de Navarro, plaza de Palacio, remitirá al punto que se le designe, billetes para el gran sorteo de Navidad, previo envio del importe del pedido y los sellos correspondientes para el certificado y franqueo del pliego.

Tambien tiene formada una gran compañía para dicho sorteo, de diez medios billetes de diferentes millares, y terminaciones correlativas, por acciones de 50 pesetas y medias á 25, que se remitirán bajo las bases antes expresadas. 6—2

TURRONES.

La Viuda de Francisco Soler, anuncia á sus parroquianos que tiene este año su parada en la calle de la Plateria, exposicion de fotografías de Rivera, frente á la antigua casa de Servet, y en la Posada de Santa Catalina, donde expenderá sus legítimos y superiores turrones de Jijona, de todas clases, y peladillas, pastelillos y dulces de los secos.

Plateria, frente á casa de Servet; y en la Posada de Santa Catalina. 10—5

EL GRANADINO

GRAN BARATO DE CALZADO Calle del Principe Alfonso, 28, frente la de Fonda de Patron.

TEMPORADA DE NAVIDAD.

PARA CABALLERO.

Polainas altas de piel de vaca acharolada, á 48 reales; Id. id. de becerro, negras, á 36; Brodequines de piel mate, piso inglés, á 38; Botinas de rusel y charol, á 38; Id. de castor y mate, á 36; Id. de piel mate, piso inglés, á 36; Id. de id. piso fuerte, á 36; Id. de gamuza para piés delicados, á 36; Zapatos de piel mate, á 36; Id. de becerro, de color, á 34; Botinas de estezao y cáñamo de canal, á 30; Zapatillas de alfombra, á 12; Pantuflas de piel, en colores, á 12; botinas de becerro engrasado, 36.

PARA SEÑORA.

Polonesas de rusel y charol, á 38 reales; Id. de piel mate y brodequines, á 34; Botinas de rusel y charol, en blanco y colores, á 34; Id. de id. en negro, á 32; Zapatos de charol, á 30; Botinas de piel mate, á 24; Zapatos de id. id. y en colores, á 20; Zapatos de rusel para piés delicados, á 18; Zapatillas de alfombra, á 10; Zapatillas de piel, en colores, á 7.

Para niños, hay un gran surtido de todas clases, á precios sumamente baratos.

EN LA CONFITERIA antigua y acreditada llamada de LA EZEQUIELA, encontrará el público cuantos géneros deseen en estas fiestas de Pascua.

Se tiene un buen surtido en turrones del reino y del país; mazapan de Toledo y del país; mantecados de varias clases; brillantes de yema y dulces variados; pastas y cordiales; tortas finas, y las ricas tortas bastas que tanta aceptación tuvieron el año pasado; cajas redondas y largas para arrendadores. Todo á precios sumamente económicos; y los verdaderos caramelos madrileños de todas esencias. 3—2

GUANTES de cabritilla, piel de perro, castor y lana para señoras, caballeros y niños, se acaba de recibir un gran surtido y á precios económicos, en el nuevo establecimiento titulado EL DIAMANTE, Principe Alfonso, 19.

NOTA.—Los domingos y dias festivos no se abre este establecimiento. 3—2-x

BOLETIN RELIGIOSO.

ANTOS DE HOY

San Nicasio, ob. y mr., San Justo y San Abundio.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en las iglesias de la Purísima y en el Rosario.

En la primera por los Sres. Marqueses de Ordoño y Marquesa del Campillo y D.ª Teresa Contreras.

Y en la segunda por D. Ginés Sanchez Muñoz y esposa.

TELEGRAMAS

Madrid 13, 8'15 n.

Romero Robledo discutió la crisis, contestándole Sagasta.

Gil Sanz ratificó la actitud revolucionaria de los zorrillistas.

Correspondencia.

Madrid 14, 12'45 n.

Dominguez y Cassola rehusaron la Capitanía de Madrid.

En el Congreso Romero Robledo dijo que la opinion general cree buscan unirse los fusionistas con motivo de la última crisis.

Sagasta respondió que la última crisis obedece á evitar el rompimiento de la mayoría.

CASI DE BALDE

y en término de 7 dias se realizarán las existencias del establecimiento

LA VICTORIA Plateria, 14, frente á Don Miguel Quetglas.

Lo que anunciamos á continuacion, no son baratijas para llamar la atencion del público por sus fabulosos precios, sino artículos de primera calidad á la mitad de su precio.

Seccion de punto y mercería.

	Pts. Cs.
<i>Medias.</i> —(No hay clase barata).— Estampadas, lisas, rayadas, bordadas, crudas y blancas, las de 1'50 pts., á.	50
Idem algodón, clase extra é hilo de Escocia, las de 3 y 4 pesetas, á.	1 50
<i>Calcetines.</i> —Colores lisos, rayados, blancos y crudos, los de 1 peseta, á.	50
Idem algodón superior é hilo de Escocia, los de 3 y 4 pesetas, á.	1 50
<i>Camisetas.</i> —Blancas, listadas, estampadas, crudas etc. (clase muy superior), las de 2 y 3 pesetas, á.	1 25
Calconillos punto, clase buena, á.	1 50
Pantalones señora, punto inglés, á.	4 50
Refajos id. id. á.	5
Maillots para niño, saquito y refajo ó pantalon, á.	1 25
<i>Medias y calcetines para niños</i> á la mitad de su valor. (No hay clase barata.) Pañuelos batista inicial.	25
Jersey, lana para señora, bordados y lisos, á.	5
Pelerinas id., broche nikelado, á.	1 50
Id. clase superior, forradas de raso, á.	8
Chaquetas bayona.	4
Trajecitos marinos para niños.	11
Mitones para señora, color y negros.	40
Idem con cartera.	1
Cintarones para señora.	75
Idem para hombre.	75
Pañuelos lana, todos colores.	1
Idem pelo de cabra, idem.	1 50
Pieles para adorno, blanca, castaña, negra, gris y canosa, la mejor clase á.	75
Gorros para niño, algodón, color y blancos, la docena, á.	3
Gorros de encajes para idem.	1 50
Capotas de terciopelo, otoman y raso para idem, á.	4
Corsés para señora.	1 50
Idem para niñas.	1
Corsés ballena, clase superior.	7
Saquitos merino para niños, todos colores, á.	1 50
Cintas raso y fay, núm. 5, la pieza, (12 varas), todas clases.	1 50
Idem idem núm. 9, id.	2 50
Idem otoman, picos, núm. 5, id. id.	2
Id. id. núm. 9, id. id.,	3
Infinidad de clases de cintas terciopelo y de novedad, á la mitad de su valor.	
Trenzas alpaca, color y negro, pieza.	30
Id. id. id. 20 metros.	50
Id. id. id. cajas de 100 metros.	2 25
Estambres todos colores, libra.	2 50
Idem clase superior.	4
Lanas Sajon y céfiro, (ocasion) hay 300 colores, el paquete.	4
Idem edredon, ovillo.	75
Algodon 1.ª clase, americano, todos cabos, libra indivisible.	1 10
Idem idem clase 2.ª, libra.	1

	Pts. Cs.
Algodones torcidos á la inglesa, blancos en todos cabos, libra indivisible.	1 50
Rosete idem idem.	1 45
Todos colores y mezcla idem.	1 85
Imperial, clase 1.ª, idem.	1 25
Torzal algodón para crochet, en todos colores, el ovillo.	25
Carretes hilo blanco, negro y colores (ocasion). la docena.	50
Botones, hebillas, corchetes, trenzas, cintas, sedas, hilos y otros artículos imposible de enumerar, á la mitad de su valor.	

Seccion de bisutería, quincalla y artículos de piel.

Botonaduras americanas, desde.	50
Idem nácar.	85
Pendientes doublé, desde.	1
Idem plata y brillantes americanos.	2
Pulseras simil oro, plata, plaqué y doublé, desde.	4
Imperdibles, oro simil, plata de ley, plaqué etc. desde.	3
Alfileres de doublé y plata, 200 clases, desde.	1
Petacas, cigarreras, fosforeras y cadenas para reloj, doublé, metal blanco y niquelado.	1
Cubiertos verdadero metal blanco garantizado.	1
Cuchillos con cabo nikelado.	50
Saca-corchos.	1
Relojes de arena.	50
Microscópios.	1
Relojes remontoir, nikel (ocasion).	13
Idem despertadores, idem (ocasion).	7 50
Espejos de viaje, madera fina.	1
Idem idem cabo nikelado.	2
Bolsillos de seda.	2
Polveras de pasta, madera y metal, desde.	50
Navajas y cortaplumas, desde.	50
Id. para afeitar, clase extra, desde.	1 25
Estuches para navajas de afeitar.	75
Botes de metal para conservar café sin que pierda su aroma.	75
Cajas de música, desde.	3 50
Pipas para tabaco.	25
Idem con ambar.	3
Boquillas ambar, imitacion.	1 50
Idem idem legitima, desde.	5
Petacas piel Australia con relieve.	1 50
Idem idem Rusia, de 10 á.	25
Tarjeteros, desde.	50
Carteras, desde.	50
Cigarreras, desde.	85

Cepillería fina.

Cepillos para ropa, cabeza, peines para barba, bondolina, polvos, sombreros, dientes, y uñas, á precios baratísimos.
Juegos de cepillos, ébano, marfil, palisandro, etc. en estuche, 50 por 100 de descuento.
Perfumería extra-fina de las princi-

pales fábricas nacionales y extranjeras.

Perfumería inglesa.

Jabones perfumados sin envoltura, desde 5 á 50 céntimos pastilla. Monstruo, 75 céntimos.

Rosa, mil flores, violeta, ambrosía, lechuga, malvabisco, almendras, coco, glicerina, winsord.

En barra, surtido de olores, 75 cnts. una.

Jabones envueltos, en cajas de 3 pastillas, desde 50 céntimos á 5 pesetas una, perfumados á la Marechale, Ilang ilang, opononax, velutina, Yokey club, eliotropo blanco, cuero de Rusia, foin nouveau, lacteine, violeta real de palma (oriza). foin coupé, rosa geráneo (bebé) bouquet, au suc de laitue, laelia, lechuga, (Tridace imperial!) miguardise, páchuli, rosa del paraíso (Lubin) etc.

Polvos de arroz y velutina.

De 10 céntimos paquete á 5 pesetas caja, perfumados á la Marechale, opononax, ilang, ilang, eliotropo blanco, jokey club, foin nonveau, violeta, rosa, bouquet etc.—Velutina sin envoltura, 1 real.

Polvos, pastas y opiatas dentífricos.

De 25 céntimos á 3 pesetas caja.—Agua de Botot y otras dentífricas desde 1'25 pesetas.

Vinagres y aguas de tocador.

Agua de Labanda inglesa, 1'75 pesetas.

Azahar, 1'25 id.

Vinagrillos y colonia Marie Farine, desde 1 peseta.

Aceites y pomadas.

Desde 30 cnts. el frasco (1 onza) perfumes á la rosa, violeta, bouquet, mil flores, eliotropo, vainilla etc.

Colcrean y glicerina.

Desde 40 cnts. frasco perfumados á la rosa.

Extractos para el pañelo.

Desde 30 céntimos frasco á 4 pesetas.

Violeta, opononax, jakey club, heno, jazmin, nardo, foin nonveau, rosa, marechale, eliotropo blanco, caprice de la reyne ilang ilang etc.

Cosméticos, de 25 céntimos á 4 pesetas.

Pomade rose pour les lebres, estuche, 1 pta.

Pomada húngara para el bigote, frasco, 75 céntimos.

Cinta para perfumar habitaciones, cajita desde 60 céntimos á 2 pesetas.

Jabon en polvo para la barba, 30, 50 y 75 céntimos caja.

Pasamanería.

Aplicaciones, golpes, azabaches negro y colores, agremanes etc, todo á mitad de su precio corriente y mil artículos más imposible de enumerar.

PRECIO FIJO.—Las ventas precisamente al contado.—Descuento al por mayor.

Se envian pedidos por ferro carril remitiendo antes su importe en libranza ó letra de fácil cobro.